



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Empresarios e industriales piden al gabinete económico mayor coordinación

Empresarios e industriales demandan al gabinete económico elaborar una agenda público-privada y trabajar de manera coordinada en favor del desarrollo industrial de La Paz. El presidente de la Cámara Departamental de la Industria de La Paz (Cadinpaz), Pablo Camacho, demandó la necesidad de una reunión con autoridades económicas para buscar soluciones que permitan devolverle el liderazgo industrial al departamento.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/2022/1/20/empresarios-industriales-piden-al-gabinete-economico-mayor-coordinacion-321263.html>

ECONOMÍA

2021: YPFB generó \$us 1.767 MM por renta petrolera y perforó 12 pozos

Durante la gestión 2021, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) junto a las empresas operadoras ejecutaron la perforación de 12 pozos exploratorios con la finalidad de incrementar la producción de gas y petróleo, aunque la comercialidad de estos todavía será determinada en las pruebas de producción.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220121/2021-ypfb-genero-us-1767-mm-renta-petrolera-perforo-12-pozos>

YPFB admite paro en equipos de la planta de urea debido a un reacondicionamiento

El presidente de la estatal petrolera aseguró que el paro de algunos equipos no implica un paro total en la factoría

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220121/ypfb-admite-paro-equipos-planta-urea-debido-reacondicionamiento>

Experto: Jefe de la Planta de Úrea gana más que el titular del Banco Mundial

Un informe de YPFB revela que el jefe de Planta de Amoniaco y Úrea percibe Bs 5,6 millones al año, monto considerado excesivo por especialistas que piden aclaraciones. El jefe de la Planta de Amoniaco y Úrea (PAU) gana 5,6 millones de bolivianos al año, monto que -de acuerdo con un experto- está por encima de lo que gana el presidente del Banco Mundial y más que en la industria, según otro analista.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/2022/1/21/experto-jefe-de-la-planta-de-urea-gana-mas-que-el-titular-del-banco-mundial-321332.html>

BoA ejecutó el 5% de su presupuesto en 2021; la oposición ve ineficiencia

La aerolínea estatal tiene problemas económicos desde 2020 y este año alquilará dos nuevas naves.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220121/boa-ejecuto-5-su-presupuesto-2021-opocision-ve-ineficiencia>

Llegará el segundo lote de equipos para la siderúrgica Mutun

Un segundo lote de 1.720 toneladas de estructuras metálicas provenientes de China llegará a puerto Matarani en Perú en los próximos días.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220121/llegara-segundo-lote-equipos-siderurgica-mutun>

POLÍTICA

Alistan acto del 22 con mensaje del Presidente y público reducido

En conmemoración al Día del Estado Plurinacional de Bolivia, el presidente Luis Arce brindará un mensaje al país este 22 de enero en instalaciones de la Casa Grande del Pueblo ante un público reducido. La información corresponde a la viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, citada por ABI.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/alistan-acto-22-mensaje-presidente-publico-reducido/20220120235220852134.html>

22 de enero: dirigentes dicen que el Estado avanza; productividad y justicia son las tareas por resolver

Este 22 de enero se celebra 13 años del Estado Plurinacional de Bolivia y dos representantes de los Interculturales manifestaron que el Estado avanza con importantes cambios, pero que aún quedan tareas pendientes como ser la productividad y la justicia.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/21/sectores-de-el-alto-piden-otra-vez-tres-ministerios-321341.html>

Sectores de El Alto piden otra vez tres ministerios

Organizaciones de la ciudad de El Alto pidieron otra vez al presidente Luis Arce que les otorgue la administración de tres ministerios: Culturas, Medio Ambiente y Economía.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/21/sectores-de-el-alto-piden-otra-vez-tres-ministerios-321341.html>

Oposición cuestiona la capacidad de ministros

Ante los constantes cuestionamientos a ministros de Estado, por parte de los propios militantes y sectores

sociales afines al Movimiento al Socialismo (MAS), el diputado Marcelo Pedrazas (CC) señaló que algunos miembros del gabinete no ocupan el cargo por capacidad, sino por haber formado parte activa de la campaña proselitista del partido azul.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/21/oposicion-cuestiona-la-capacidad-de-ministros/>

MAS demuestra fragmentación y debilidad política de Luis Arce

El analista político y exparlamentario Carlos Böhrh consideró que la situación que atraviesa en la actualidad el Movimiento al Socialismo (MAS) demuestra una fragmentación interna de, al menos, cuatro sectores y una debilidad del presidente Luis Arce Catacora al interior y fuera de esa organización política.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/21/mas-demuestra-fragmentacion-y-debilidad-politica-de-luis-arce/>

Cocaleros niegan haber solicitado el cambio de ministros y critican a medios

Aunque el expresidente Evo Morales y actual presidente de la Coordinadora de las Seis Federaciones del Trópico de Cochabamba solicitó cambios en el gabinete de Arce Catacora el pasado 30 de diciembre, los líderes cocaleros negaron ayer haber pedido cambios en las carteras de estado. Asimismo, criticaron la labor de los medios de comunicación y los acusaron de buscar perjudicar al Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220121/cocaleros-niegan-haber-solicitado-cambio-ministros-critican-medios>

Morales presiona al Gobierno mediante organizaciones sociales

Tras la continuidad en las medidas de presión llevadas adelante por sectores denominados antivacunas, pese a que el Gobierno central retrocedió en la exigencia del carnet de vacunación, disidentes del Movimiento al Socialismo (MAS) y representantes de oposición señalan que el expresidente Evo Morales se ha dado a la tarea de forzar posibles cambios en el gabinete usando a organizaciones sociales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/21/morales-presiona-al-gobierno-mediante-organizaciones-sociales/>

En el MAS ven una corriente que busca alejar a Evo del liderazgo

El expresidente Morales le expresó a Luis Arce que un "pequeño grupo" pretende distanciar al denominado

proceso de cambio de otras revoluciones del continente.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/21/en-el-mas-ven-una-corriente-que-busca-alejar-evo-del-liderazgo-321340.html>

Jerjes Justiniano: "Mientras se diga que Arce es un payaso o un vocero de Evo, lo que se está haciendo es hacer crecer a Evo"

Jerjes Justiniano Talavera, quien fuera embajador de Bolivia en Brasil en la gestión de Evo Morales y también candidato a la Gobernación cruceña por el Movimiento Al Socialismo (MAS), en diálogo con el programa 'Influylentes', de EL DEBER Radio, aseguró que el MAS no es un partido político y que existen tres pugnas de poder dentro de esa organización.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/politica/jerjes-justiniano-mientras-se-diga-que-arce-es-un-payaso-o-un-vocero-de-evo-lo-que-se-esta-haciendo-_264306

Aprueban tres resoluciones en polémica sesión y guardan en reserva información sobre los ascensos en las FFAA

Durante la polémica sesión declarada en reserva en el Senado, se aprobaron tres resoluciones camarales, dos respecto a los ascensos en las Fuerzas Armadas (FFAA) y una sobre la designación de la Embajadora en la Santa Sede del Vaticano, informó el presidente del cuerpo legislativo, Andrónico Rodríguez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220120/aprueban-tres-resoluciones-polemica-sesion-guardan-reserva-informacion>

Teresa Subieta, de delegada defensorial a Embajadora en la Santa Sede

Teresa Subieta, que recientemente ejerció el cargo de Delegada de la Defensoría del Pueblo en La Paz, fue designada como Embajadora de Bolivia en la Santa Sede del Vaticano. La designación de Subieta fue aprobada este jueves en la Cámara de Senadores, informó el presidente del cuerpo legislativo, Andrónico Rodríguez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220120/teresa-subieta-delegada-defensorial-embajadora-santa-sede>

Diputado Cuéllar denuncia que hay 146 trabajadores de YPFB declarados en comisión

El parlamentario del MAS pidió un informe al presidente de la Estatal sobre los montos que paga la estatal a

estas personas. Aseguró que todos son allegados a Rolando Borda, ejecutivo de la COD

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/diputado-cuellar-denuncia-que-hay-146-trabajadores-de-yxfb-declarados-en-comision_264431

Borda admite y justifica que tres de sus familiares trabajen en YPFB

El diputado Erwin Bazán señala que Borda usa el sindicalismo para parasitar del Estado. Desde el Colegio de Abogados de Santa Cruz observan que se evidencian los indicios de tráfico de influencias

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/borda-admite-y-justifica-que-tres-de-sus-familiares-trabajen-en-yxfb_264378

Rolando Cuéllar presentará denuncia penal contra Borda por legitimación de ganancias ilícitas

El diputado anuncia que presentará una denuncia penal ante la Fiscalía contra el dirigente sindical Rolando Borda y desmiente que el hijo de Arce trabaje como consultor externo en YPFB

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/rolando-cuellar-presentara-denuncia-penal-contra-borda-por-legitimacion-de-ganancias-ilicitas_264430

OTROS

Fiscalía prevé que juez fijará para febrero el juicio del caso "golpe II" contra Áñez

La Fiscalía Departamental de La Paz prevé que la autoridad jurisdiccional fijará fecha de audiencia en el mes de febrero, para el inicio del juicio en el caso "golpe II" contra la expresidenta Jeanine Áñez y otros acusados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220121/fiscalia-preve-que-juez-fijara-febrero-juicio-del-caso-golpe-ii-contra-anez>

Fijan audiencia para modificar medidas cautelares de Pumari y abogado denuncia incumplimiento de fallo

El abogado Jorge Valda denunció este jueves que a pedido del Régimen Penitenciario se fijó, para mañana a las 8:30, una audiencia para modificar las medidas cautelares del excívico potosino Marco Antonio Pumari y que

se incumple el fallo judicial dictado hace un mes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220120/fijan-audiencia-modificar-medidas-cautelares-pumari-abogado-denuncia>

Suspenden audiencia que debía definir si se anula o acepta la valoración psicológica de Percy Fernández

El juez de Instrucción Anticorrupción, Romer Saucedo, suspendió este jueves la audiencia virtual en la que se debía resolver el incidente de nulidad presentado en contra la valoración psicológica realizada al exalcalde Percy Fernández, en el marco del caso ítems fantasma.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220120/suspenden-audiencia-que-debia-definir-si-se-anula-acepta-valoracion>

Detectan un sobreprecio de \$us 8 millones en compra de vertedero

La directora de Transparencia dio a conocer este informe. Resaltó que el terreno fue adquirido en \$us 10 millones, siendo su precio catastral de Bs 261.000

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/detectan-un-sobreprecio-de-us-8-millones-en-compra-de-vertedero_264399

Inician tres procesos contra Gobernación potosina y empresa por caso ambulancias fantasma

Al menos tres procesos fueron presentados ante la Fiscalía contra la Gobernación de Potosí y una empresa por la supuesta compra con irregularidades de 41 ambulancias.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220121/inician-tres-procesos-contra-gobernacion-potosina-empresa-caso-ambulancias>

Potosí: dueño de taller se enteró por Facebook que usaron su NIT para licitación de ambulancias

Wilson Zegarra, dueño de un taller de reparación de vehículos, se enteró por redes sociales que una empresa utilizó su número de NIT para la licitación de 41 ambulancias "fantasma" en la Gobernación de Potosí.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220121/potosi-dueno-taller-se-entero-facebook-que-usaron-su-nit-licitacion>

La Policía resguarda ingreso a Caico por alerta de nuevo enfrentamiento

La Policía resguarda el ingreso a la comunidad de Caico, por ex Zofraco, ante la alerta de un nuevo enfrentamiento por tierras, por lo que, este viernes un contingente se instaló en la zona.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220121/policia-resguarda-ingreso-caico-alerta-nuevo-enfrentamiento>

La ALP prepara convocatoria para Defensor del Pueblo

La senadora del Movimiento Al Socialismo (MAS) Virginia Velasco informó ayer que la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) alista el trabajo de convocatoria para elegir a un nuevo Defensor del Pueblo, después de tres años de interinato de la actual defensora Nadia Cruz.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/21/la-alp-prepara-convocatoria-para-defensor-del-pueblo-321346.html>

EDITORIALES

Inversión externa

La inversión extranjera directa (IED) no es nada más que la transferencia de capitales provenientes del extranjero, al tercer trimestre de 2021 alcanzó a \$us 635 millones, ampliamente superior al mismo periodo de 2020, este dato macroeconómico conlleva una recuperación económica internacional y, sobre todo, nacional.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/2022/1/21/inversion-externa-321306.html>

Algo más que ostentación

No puede dejar de llamar la atención la realización de multitudinarias y suntuosas fiestas en el área rural que, en plena pandemia, dejan de lado cualquier protocolo de distanciamiento y seguridad recomendado para dar rienda a la diversión por varios días. Son festejos acompañados frecuentemente de grupos musicales que

llegan desde diferentes países para alegrar y hacer bailar a los comensales.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/2022/1/21/algo-mas-que-ostentacion-321301.html>

COYUNTURA

Bolivia reporta 9.993 contagios nuevos y 65 decesos por Covid-19

El Ministerio de Salud reportó 9.993 contagios nuevos, 7.919 recuperados y 65 decesos en un día. En el país hay 150.583 casos activos. Los nuevos contagios de esta jornada son: Santa Cruz 2.045, Cochabamba 2.012, La Paz 2.022, Chuquisaca 941, Tarija 1.201, Potosí 631, Oruro 753, Beni 211 y Pando 177.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220120/bolivia-reporta-9993-contagios-nuevos-65-decesos-covid-19>

Vacunación se redujo de un crecimiento de 1,2% a 0,4 por suspensión del carnet

Aunque la afluencia a la vacunación bajó ligeramente tras la suspensión de la exigencia del carnet de Covid-19, ayer, fue más notoria que otros días la asistencia de niños a los centros masivos, como la Escuela Técnica de Salud Boliviano Japonesa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220121/vacunacion-se-redujo-crecimiento-12-04-suspension-del-carnet>

Recuperados de covid suman 624 mil desde 2020

El Ministerio de Salud informó ayer que 7.919 personas que se contagiaron con coronavirus lograron vencer la enfermedad en todo el país y hasta la víspera la cifra de recuperados llegó a 624 mil personas, desde la primera ola de la pandemia.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/sociedad/2022/1/21/recuperados-de-covid-suman-624-mil-desde-2020-321328.html>

La vacunación cae y los centros de inmunización están vacíos

Cuando los decretos estaban en vigencia, la aplicación de la primera dosis llegó a 96.000 diarios. El miércoles,

tras la suspensión del carnet, bajó a 31.000.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/sociedad/2022/1/21/la-vacunacion-cae-los-centros-de-inmunizacion-estan-vacios-321335.html>

Molnupiravir: conozca los efectos y contraindicaciones

El molnupiravir fue aprobado por la Agencia Estatal de Medicamentos y Tecnologías en Salud (Agemed) en Bolivia y tiene la indicación de uso para pacientes con Covid-19. Pero ¿cómo se usa, cuáles son los criterios y contraindicaciones?

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/doble-click/vida/20220121/molnupiravir-conozca-efectos-contraindicaciones>

Santa Cruz registra 2.045 casos de coronavirus y más de 16 mil personas vacunadas

Un total de 2.045 casos positivos de Covid-19 fueron reportados este jueves 20 en el departamento. Solo en la capital se registraron 1.703, equivalentes al 83%; además otros 46 municipios también reportaron nuevos casos de coronavirus.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/santa-cruz-registra-2045-casos-de-coronavirus-y-mas-de-16-mil-personas-vacunadas_264364

Gobernación cruceña anuncia campaña móvil de vacunación contra el Covid-19

La campaña durará hasta fin de mes y busca ampliar la cobertura de inmunización. El promedio de vacunación diaria de los últimos cuatro días ha descendido en 3.273 menos vacunados, respecto a la anterior semana

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/gobernacion-crucena-anuncia-campana-movil-de-vacunacion-contra-el-covid-19_264435

Cochabamba y El Alto se suman a medidas de La Paz y Chuquisaca

Los gobiernos subnacionales asumen medidas locales para contener la expansión del Covid-19. Autoridades regionales de salud proyectan “caos” por las determinaciones de entidades autónomas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220121/cochabamba-alto-se-suman-medidas-paz-chuquisaca>

SEDES: Cochabamba tiene 23.612 casos activos de coronavirus; 12.660 en Cercado

El Servicio Departamental de Salud (SEDES) hizo conocer el informe sobre los casos de coronavirus que se presentaron este jueves y uno de los datos más llamativos es que Cochabamba cuenta con 23.612 casos activos del virus, en esta cuarta ola.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/cochabamba/sedes-cochabamba-tiene-23612-casos-activos-coronavirus/20220121115337852162.html>

Las UTI del municipio colapsan y piden habilitar ocho del Viedma

Las 42 camas de unidades de terapia intensiva (UTI) de Cochabamba están ocupadas y el 90 por ciento de las personas no cuenta con la primera dosis o el esquema completo de vacunación contra el coronavirus, informó ayer el coordinador del Sedes, José Sejas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220121/uti-del-municipio-colapsan-piden-habilitar-ocho-del-viedma>

